



El voto del Senado yanqui permanece inalterable

MANIOBRA ADVERSA DERROTADA

Los poderes legislativo y ejecutivo enfrentados

La resolución definitiva corresponde al Congreso que examinará la semana próxima el acuerdo de la Alta Cámara

WASHINGTON, 4.—Si las tropas norteamericanas no se encontraran a treinta y cinco millas al oeste del puerto vital de Fusan, en la inquietante cabeza de puente de Corea, la Prensa de la capital hubiera encabezado esta mañana su información política con titulares a toda página diciendo, poco más o menos: «Duelo entre el Congreso y la Casa Blanca sobre la cuestión española». Este duelo es hoy, después de la guerra de Corea, la noticia más sensacional de Washington. Y lo probable es que siga siéndolo durante unos días, hasta que se haya llegado a la votación definitiva del «bill» de consignaciones para la próxima anualidad del Plan Marshall—enmendado por Mac Carran con la ampliación de cien millones destinados a España—en la Cámara de Representantes. Este voto se producirá la semana próxima y todo lleva a creer, como dice esta mañana el «Heral Tribune», que «la Cámara Baja aprobará por gran mayoría la enmienda si se le pide sobre ella un voto separado...» En Washington no se encuentra hoy un solo observador informado que no crea que, en efecto, la Cámara Baja ratificará con amplitud el voto del Senado, contra los deseos del Gobierno.

Desde el miércoles, cuando el secretario de Estado, Dean Acheson, se manifestó contrario a la decisión adoptada la víspera por el Senado, se dibujó con claridad un hecho: El Gobierno tomará posiciones de carácter político contra la enmienda Mc Carran. Visto desde fuera, cabía suponer que se trataba tan sólo de una actitud personal del secretario de Estado, deseoso de mantenerse en la línea de su declaración de enero y de su carta de abril sobre España. La aclaración a esta interpretación la dió ayer tarde el presidente en su conferencia de Prensa. Fui a ella convencido de que muy pronto íbamos a saber a qué atenernos. A los pocos minutos de abierta la conferencia, un corresponsal hizo al presidente la pregunta inevitable sobre la enmienda Mc Carran, y el presidente, no sólo confirmó la posición adoptada el día anterior por su secretario de Estado—«Export-Import Bank», créditos sobre una base estrictamente comercial, etc.—, sino que añadió que, en su opinión, la enmienda Mc Carran tenía que ser eliminada del proyecto de ley votado el martes por el Senado. Lo dijo pesando bien las palabras y con toda la posible afabilidad, pero no dió lugar a ninguna duda sobre cuál era su criterio oficial en la cuestión española.

La Casa Blanca tomaba, pues, una actitud contraria al resonante voto del Senado a favor del empréstito español. Dos horas después la actitud presidencial tomaba cuerpo en el mismo Senado, con una propuesta inesperada del senador Anderson, uno de los quince que el martes votaron contra la enmienda Mc Carran; una moción para que la Cámara Alta «reconsiderase» la enmienda Mc Carran y, por tanto, la eliminase del cuerpo general del proyecto de ley de consignaciones para 1950-51. ¿Cuál iba a ser la actitud del

Senado ante la propuesta de Anderson, puesta a votación horas después de la declaración del presidente en la Casa Blanca?

Tuvimos ocasión de verlo: una segunda votación favorable a la enmienda McCarran, con un resultado exactamente igual al del martes: 65 votos a favor y 15 en contra. A las ocho de la noche, cuando se hizo el recuento de la votación nominal en el Senado, el presidente sabía tres cosas: una, que sus palabras no habían restado un solo voto a la decisión del pasado martes de dar a España un empréstito de cien millones de dólares; otra, que el Senado no retrocederá en su posición, y otra que es más que probable que la Cámara de Representantes añada su voto al del Senado para ratificar de una vez la incierta política de la Administración con respecto a España.

La nueva votación de ayer fué una gran advertencia para la Casa Blanca; la de que la rama más poderosa del Poder Legislativo de los Estados Unidos se ha colocado enfrente y por delante del Poder Ejecutivo en un problema de política exterior tan sensible y de tanta significación internacional como es el de España.

El «Comiso», protesta

LONDRES, 4.—El C. O. M. I. S. C. O.—Comité de la Conferencia Internacional Socialista—ha enviado a Dean Acheson un telegrama según el cual, «en representación de los trabajadores y partidos socialistas de 32 países, protesta contra el intento de sostener el régimen de España mediante ayuda financiera (el empréstito concedido por el Senado norteamericano)».—EFE.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICO NACIONAL

Cielo nuboso en las Vascongadas y puntos de la cabecera del Ebro. En la costa mediterránea, la nubosidad fué muy abundante, registrándose precipitaciones en

Se estrellan un coche y una camioneta, y resultan once personas heridas

MALAGA, 4.—En la carretera de Cádiz, y a la altura del río Guadalhorce, chocaron esta tarde un coche de viajeros y una camioneta que venía en dirección contraria. A consecuencia del accidente resultaron once heridos, ocho de ellos del coche de línea, y tres, de la camioneta. Trasladados al hospital, les fueron apreciadas lesiones leves a ocho, dos de pronóstico reservado y uno menos grave, que ha quedado hospitalizado.—(Cifra.)

El fuego destruye centeno por valor de medio millón de pesetas

ORENSE, 4.—Más de medio millón de pesetas importan las pérdidas originadas por el incendio que se declaró en una era del pueblo de La Gironda, donde los labradores se dedicaban a la trilla del centeno.

Acudieron todos los vecinos a sofocar el fuego, que adquirió rápidamente grandes proporciones, así como gentes de pueblos próximos. Veinte horas fueron necesarias para extinguir la enorme hoguera. Se salvaron los equipos de majar y las máquinas aventadoras, gracias a lo cual las pérdidas, que afectan a numerosas familias de la comarca, no fueron mayores.—(Cifra.)

Tres heridos en una reyerta

EL FERROL DEL CAUDILLO, 4.—En el lugar de San Saturnino se ha entablado una batalla campal entre dos docenas de vecinos que se agredieron a palos y con instrumentos cortantes. Resultaron heridos tres contendientes: Vicente Pazos, con lesiones graves; Marcelino Gundín Pérez y Atilano Haral, menos graves. Se han efectuado tres detenciones.—(Cifra.)

los sectores de Valencia y Alicante. Por la tarde seguía encapotado el cielo en Levante, Cataluña y norte de África. En las estribaciones de los sistemas Central e Ibérico, la nubosidad fué cumuloforme.

Tiempo probable: Continuará la nubosidad en las costas de Levante y Cataluña, donde son de prever débiles precipitaciones. Más adelante tiende a estabilizarse con mejoramiento. En el norte de África, nubes estratiformes y Levante fuerte. En el resto continuará despejado.

Violenta tormenta en Teruel

TERUEL.—Después de varios meses de intensa sequía ha descargado una gran tormenta, que ha producido importantes daños en las huertas y edificios, al derribarse tapias y muros por la salida de las ramblas. Varias mujeres tuvieron que ser sacadas, en situación muy apurada, de un lavadero público. Numerosos animales de corral han sido arrastrados por las aguas. Los coches de la línea de Ademuz no pudieron realizar su viaje por estar interceptada la carretera. En el vecino pueblo de Villel, una granizada arrasó las cosechas. A las tres de la tarde, una segunda tormenta ha descargado con gran intensidad de lluvia.—(Cifra.)

Blieve en Guenca

CUENCA.—Durante la tarde descargó una fuerte tormenta. La temperatura ha descendido.

Tiembla la tierra en Venezuela

El terremoto se sintió con mayor violencia en Tocuyo, donde resultaron dañados más de cien edificios

CARACAS.—Dos fuertes sacudidas sísmicas han azotado la parte occidental de Venezuela. Se calcula en más de cien edificios los afectados por el terremoto en Tocuyo, pueblo de las montañas del Estado de Lara, unos 128 kilómetros al este del golfo de Maracaibo.

Partidas de salvamento han salido de Caracas hacia Tocuyo y su región para auxiliar a las víctimas.—EFE.

Cien muertos a consecuencia del seísmo

BOGOTA.—Caracas anuncia que en la ciudad venezolana de Tocuyo se cuentan por lo menos cien muertos por efecto del siniestro.

También en Maracaibo se registró un fuerte movimiento sísmico

MARACAIBO.—Un fuerte temblor de tierra se ha sentido en esta ciudad a las dieciocho horas, agrietando varios edificios de la zona comercial.—EFE.

Requerimiento para la defensa de Europa occidental

PARIS, 4.—Francia ha instado a Estados Unidos y a la Gran Bretaña a que contribuyan con el mayor número de fuerzas terrestres para la defensa de Europa occidental.

El ministro francés de Defensa Jules Moch, ha declarado que las fuerzas aliadas en Alemania «son insuficientes para defender nuestras fronteras». Agregó Moch que «no es asunto del Ejército francés, la Marina británica y las fuerzas aéreas de los Estados Unidos. Cada país debe contribuir a cada una de estas fuerzas».

Tocando el difícil y penoso asunto de la movilización francesa». Moch subrayó el hecho de que las fuerzas que se van creando tienen que defender el país contra una quinta columna y los alzamientos comunistas. Pidió fondos adicionales para ampliar la producción de aviones y declaró que el objeto de la producción no es llegar a las armas perfectas, sino producir más y más. También pidió una ampliación de los policías locales, la guardia nacional y las organizaciones de defensa civil.—EFE.

Los cinco ministros de Defensa conferenciaron con Montgomery

PARIS, 4.—Los ministros de Defensa y los jefes militares de los cinco países de la Unión Occidental han terminado sus conversaciones sobre la defensa de Europa occidental.

Un comunicado hecho público por el Cuartel General de la Unión Occidental, en Fontainebleau, dice que las conversaciones han terminado con unos ejercicios de Estado Mayor, de cuatro días de duración, y en los que han sido abarcados todos los problemas de la defensa europea occidental.

Los ministros de Defensa de Gran Bretaña, Francia, Bélgica,

La guerra en Corea

Los norteamericanos, firmes en sus propósitos de no abandonar Corea, resisten y algunas veces atacan a sus adversarios sin que éstos, hasta ahora, hagan presión eficaz para lanzar al yanqui al mar.

LA FRONTERA con Francia, abierta durante la noche

BURDEOS, 4.—Según la Prensa del Suroeste de Francia, la frontera hispano-francesa se abrirá toda la noche durante el transcurso del mes de agosto actual, en beneficio del gran turismo internacional. Se prevé que la frontera permanecerá abierta en estas condiciones hasta el 15 de septiembre.—EFE.

Luxemburgo y Holanda han discutido los puntos de vista de sus Gobiernos con el comandante en jefe de la Unión Occidental, mariscal lord Montgomery; comandante de las fuerzas de tierra, general Jean de Lattre de Tassigny, y otros altos jefes, en el curso de la conferencia, agrega el comunicado.

Ha sido convocada una reunión especial del Gabinete francés para las 17,30 de hoy. De fuente fidedigna se asegura que en dicha reunión se discutirá la defensa europea a la luz de la actual situación de tirantez internacional y de las conversaciones del Pacto del Atlántico Norte, que actualmente se celebran en Londres.—EFE.

Veinticinco operarias de una fábrica de lejías intoxicadas por emanaciones de cloro

MADRID.—A mediodía de ayer fueron asistidas en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad 25 operarias de una fábrica de lejía, establecida desde hace más de cien años en la calle de Malasaña, número 33. Todas presentaban síntomas de intoxicación producidas por emanaciones de cloro que se escapó de una botella metálica de 50 kilos que manipulaba el con tramayestre de la fábrica, Félix Rodríguez Cobos, de treinta y cinco años, al romperse el tubo que marca la presión.

Este gas, que con sus 40 grados bajo cero produce la congelación de cuanto alcanza, se filtró al piso bajo, donde trabajaban las intoxicadas, las cuales, al notar los primeros síntomas, salieron alarmadas a la calle, trasladándose a pie y en coches que pasaban por aquel lugar a la Casa de Socorro. Todas fueron asistidas de síntomas de irritación en garganta y nariz, en grados más o menos intensos.

También fué asistido Angel González Llereda, de treinta y ocho años, que trabaja frente a la fábrica, al que hubo que practicarle una sangría por su fuerte estado congestivo.

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 31.5.

Mínima, 19.0.

Del momento (seis y media de la tarde), 28.5.

Viento, Sureste, 20 a 25 kilómetros por hora.

BANDA MUNICIPAL DE MUSICA

Programa de las obras que ejecutará el día 6 de agosto en la Plaza de Santa Teresa, a las nueve de la noche.

Primera parte.—«Suspiritos», pasodoble, Cases y Estela; «El debut de la Patro», mazurka, R. Calleja; «El expreso de la diez», selección, Vela y Cambronero.

Segunda parte.—«Día de Pascua en Catarroja», poema descriptivo, J. M. Izquierdo; «El carro del sol», selección, J. Serrano; «Fiesta gitana», pasodoble-zambra, R. Dorado.

El director, Lucio Navarro.

La gran cruz de Beneficencia, a la Orden hospitalaria de San Juan de Dios

Con motivo del cuarto centenario de su fundación, se ha concedido la gran cruz de Beneficencia a la Orden religiosa de los hermanos hospitalarios de San Juan de Dios. El Santo estableció la regla y dispuso las normas para quienes habrían de ser sus seguidores. Desde entonces los hermanos, bajo la advocación de aquel que les enseñó el camino, no han hecho más que acudir allí donde han encontrado un doliente, un enfermo, llevando al ápice el hondo sentido de la caridad cristiana.

Los hermanos de San Juan de Dios dijérase que repiten a diario el milagro de su fundador, cuando a través de las llamas para rescatar de la muerte a los que se hallaban acogidos a sus cuidados. Plagas, epidemias, toda clase de terribles males, soportan constantemente estos religiosos, con ese valor tan sereno y tan claro, que sólo da la suprema confianza en el Altísimo.

Compartir la pesadumbre y el dolor ajenos con alegría, puede considerarse especial don del Cielo. A través de las centurias de su existencia, la abnegada Orden se ha en grandecido y fortalecido, y hoy es legión caritativa que lleva el alivio a los cuerpos que sufren, y el consuelo de la fe a las almas.

AYUNTAMIENTO DE AVILA

Jefatura de Policía Urbana

Relación de multas y denuncias cursadas por la guardia municipal por infracciones de las ordenanzas municipales, Bandos de la Alcaldía y Código de la Circulación durante el mes de julio.

Multas cobradas

Por coches abandonados en la vía pública, 4; por coches dirección prohibida, 3; por carros abandonados en la vía pública, 4; por ir montado en el carro por la vía pública, 3; por circular en bicicleta por la vía pública sin matrícula, 56; por circular en bicicleta por la vía pública en dirección prohibida, 15; por circular en bicicleta por la vía pública sin timbre, 13; por circular en bicicleta por la vía pública, con exceso de velocidad, 15; por caballerías abandonadas en la vía pública, 14; por tender ropa en balcones y en la vía pública, 26; por depositar basuras en la vía pública, 14; por hacer aguas en la vía pública, 11; por jugar a la pelota en la vía pública, 17; por acudir a sombras a la vía pública fuera de las horas ordenadas, 6; por vender al por mayor antes de la hora señalada, 5; total, 206.

Denuncias cursadas

Por coches abandonados en la vía pública, 6; por circular con el coche por dirección prohibida, 2; por exceso de velocidad, 1; por circular en bicicleta por la vía pública sin matrícula, 5; por circular en carro por dirección prohibida, 2; por ir montado en el carro por la vía pública, 2; por tender ropa en los balcones y en la vía pública, 4; por depositar basuras en la vía pública, 1; por demandar limosna en la vía pública, 4; por escándalo en la vía pública, 1; por desobediencia a la autoridad, 3; por tener la chimenea en malas condiciones, 1; por colocar muestras voladizas sin el correspondiente permiso, 1; por efectuar el pintado de puertas y ventanas sin permiso, 2; total, 35.

Obras visitadas por la Guardia Municipal, 28; detenciones, 10; servicio de leche, 22.

El inspector jefe de la Guardia Municipal, Florencio G. Robledo.

Cuento del sábado

Concurso de amor

La anunciada salida al mar de Bolivia provoca fuerte reacción en el norte de Chile

I
Entre los castaños, que la protegían con su sombra, ocultaba sus blancuras de paloma la alegre vivienda del honrado labriego Andrés Arenas.

Exuberante en bellezas mostrábase, en efecto, el rústico jardincillo, objeto de los cuidados y diligencia de la hacendosa María, consorte de Andrés, y lugar preferido para sus juegos y correrías por los tres pequeñuelos, rollizos y colorados, que constituían la prole del joven matrimonio.

Atraídos por la gentileza de la rosa, que haciendo alardes de coquetería erguiese aquí arrogante para languidecer más allá, manifestaba acá sus encantos, velados allí cuidadosamente, y se mostraba pálida ahora para enrojecer más tarde, los alelías, nardos, pensamientos y miramelindos no paraban mientes en la hermosura modesta de flores tan lindas como las margaritas, verbenas, dalias y hortensias, que, sintiéndose humilladas, hacían ostentación de sus innegables encantos para derribar de su trono a la reina de los

pensiles y conquistarse la admiración del sexo fuerte, el cual hallaba justa compensación a su criminal indiferencia en los desdenes con que pagaba sus galanteos la rosa, enamorada seriamente del pulcro jazmín que perfumaba las tapias de aquel venturoso hogar, en que la felicidad y la pobreza se habían dado estrecho abrazo.

—¡Mentira parece —decía Andrés a su mujer en una lluviosa tarde de otoño— que haya hombres que no crean en los Santos! ¿Podrás creer que tengo escozor porque al venirme esta tarde del cortijo no me paré, como siempre, a la puerta de la ermita?

—Es natural que no te detuvieras... llovía mucho... —¿Y eso qué importa? ¿Qué me iba a pasar porque me mojará? —replicaba él sorbiendo una y otra vez del añejo contenido en panzada jarra— ¡Qué malamente me he portado! ¡Es tanto lo que tengo yo que agradecerle a la Virgen del Buen Fin!

—¿Tú? —preguntó con extrañeza María, fijando intensamente sus ojos en el atezado rostro de su marido.

—Yo —aseguró enérgicamente— Antes de meter la mano en quinta —continuó— le pedí más de mil veces no salir soldado...

—¿Y no fuiste a servir al Rey?

—¡Y qué! Sabe Ella mejor que nosotros lo que nos conviene; en la milicia aprendí a leer y a escribir, y junté el dinerillo para comprar la yunta, y con la yunta gané luego para la casa y para lo poco o mucho que tenemos.

—Eso es verdad.

—Y si fuera eso sólo... ¿Te acuerdas cuando yo andaba tan ena-

morado de la Chirina, y ella me despreciaba? Pues una tarde que volvía del cortijo, más triste que la mar, le pedí que me quitara aquel querer, y me lo quitó... esa misma tarde fué cuando tú pasaste... y...

—¡Qué tonto eres!

—Seré lo que tú quieras; pero aquellas palabritas tuyas decidieron mi suerte; desde aquel momento no volví a pensar más en ella, y te comencé a querer a ti con una fuerza...

—El vino se te va subiendo al piso alto; deja la charla y vamos a comer.

—Sea como tú quieras; pero te digo formalmente que cuando miro la casa de Juan Pata y miro la mía, le doy muchas gracias a Dios: la suya, teniendo mucho más que yo, parece una choza, y la mía, un palacio. Y esto ¿quién lo hace? Las mujeres. La Chirina nunca ha pensado más que en los trapos y en la compostura, tiene su casa abandonada, y le importa tres cominos que a su marido se lo lleve la trampa.

—¿No decías ahora poco que desde aquel día no habías vuelto a pensar en ella? Pues lo que estoy viendo es que te ocupas demasiado.

—¿Eres celosa, Mariquilla?

II

La lámpara derramaba su tenue luz por la solitaria nave de la ermita.

La Virgen del Buen Fin parecía escuchar impasible los ruegos de aquel hombre de atezado rostro, que surcaban gruesos lagrimes; pero él insistía diciendo:

—Tú, Señora, has querido siempre lo mejor para mí; recuerdo las palabras de mi pobre madre momentos antes de expirar: «Hijo, te dejo al principio de tu vida, sin padre y sin bienes de fortuna; pero tienes —me dijo, señalando una imagen tuya— otra madre que te quiere más que yo,

sírvela con fidelidad para que te mire como a un hijo»; es verdad que todo es poco para lo que tú mereces, madre mía, pero en mi pobreza hago todo lo que puedo por servirte. ¿Me consolarás en esta ocasión? Dale la salud a mi pobre María para que acabe de criar sus hijitos.

Aquel hombre de atezado rostro, que surcaban gruesos lagrimes, era Andrés.

III

Anciano sacerdote, de venerable figura, paseábase acompañado de un joven que ostentaba la misma dignidad, por el porche de San Benito del Prado, parroquial de Campoverde.

—Desengánate, Ignacio; los jóvenes todo lo ven de color de rosa —afirmaba el anciano—, fácil, seguro, a medida de su deseo; pero los que pensamos canas hace ya muchos años vemos las cosas del color que son; tú te figurabas, dado el entusiasmo del pueblo por su patrona, que apenas anunciado ese concurso de pruebas de amor a la Señora habían de saberse multitud de rasgos ocultos, no fervorosos, sino heroicos; pero yo, más experimentado que tú, presentía lo que está sucediendo; te lo advertí una y cien veces; no quisiste oírme, y ahora tocas las consecuencias viendo cercano ese día, tan anhelado antes, tan temido hoy.

—No lo crea usted; a pesar de lo próximo de la fecha —replicaba el joven sacerdote— no he perdido la esperanza; confío en que se han de conocer muchos casos...

—Infinitos, hijos, pero vulgares, como la mayor parte de los que se han presentado hasta ahora, y ya comprenderás que dándola de tanta importancia como la señalada por la duquesa no ha de concedérsela sino a lo excepcional, a lo extraordinario, una prueba...

—Ya lo sé; pero tengo seguri-

SANTIAGO DE CHILE.—(Crónica del corresponsal de FIEL).— Desde que se divulgó la sensacional noticia de que iba a ser concedida una salida al mar para la nación boliviana, se han producido grandes manifestaciones de protesta en la ciudad de Arica. La antigua aspiración boliviana ha sido aprobada convenientemente por los gobernantes norteamericanos y ha causado sensación en los países interesados. En la última decena del mes de julio se han escuchado los rumores y manifestaciones más contradictorias.

El ministro de Relaciones Exteriores chileno, Horacio Walker, confirmaba el pasado día 21 que Bolivia no había formulado a Chile ninguna propuesta respecto a una salida al mar. «La Cancillería —dijo— está dispuesta a escuchar a Bolivia de acuerdo con la tesis que el Gobierno chileno sostiene desde hace muchos años». El Presidente González Videla hizo declaraciones similares, mientras los diarios recogían la información de que el enviado especial para la toma de posesión del Pre-

(Continúa en 4.ª página)

dad casi absoluta de que la Virgen del Buen Fin ha de secundar mis planes; no lo dude usted, un devoto suyo será el dueño de la hacienda del Colmenar.

IV

Sólo dos días faltaban para la celebración del concurso, y nada notable, nada digno de tan espléndida recompensa había llegado a oídos de su promovedor; desalentado en extremo hallábase el padre Ignacio en la vispera de aquella solemnidad por él concebida y preparada; nada preguntaba ya, contra su costumbre, a los devotos, que, a colocar mandas o a llevar cera o aceite, penetraban casi de continuo en el santuario.

—¿A qué tanto interrogar? —se decía—. ¡Con cuánta razón me aconsejaba el señor vicario que me abstuviera de dar realidad a mi pensamiento! ¿Cómo salvar tal conflicto?

Fervientes súplicas elevaba desde el fondo de su alma a la Consoladora de los afligidos; ligeros suspiros de angustia lanzaba de su pecho el fervoroso sacerdote, que, siguiendo secreto impulso adelantase de improviso hasta la salida de la iglesia y detiene en su marcha a un hombre de atezado piel y completamente enlutado que diariamente venía visitando la ermita, que recorría de rodillas en toda su extensión hasta llegar a las gradas del altar, donde per-

manecía postrado por largo tiempo.

—¿Qué gracia le ha concedido la Santísima Virgen? —preguntale anhelante.

—Le contaré a usted, Padre. Mi mujer y yo vivíamos como los ángeles, no teníamos nunca un día ni un no, mis niños se criaban rollizos y saludables, teníamos un pecar; en fin: mi casa era la gloria; pero al volver una tarde del trabajo María se había puesto mala. —Me muero, Andrés, me muero— me dijo conforme me vio. Pues, señor, llamé al médico, y nada, cada vez peor, hasta que se echó a morir. En aquel trance acudí a esta Virgen, que ha sido siempre mi madre, ofreciéndole que, si le daba la salud hasta que acabara de criar a sus hijos, vendría, como lo estoy haciendo, a visitarla todo un mes andando de rodillas desde la puerta...

—De modo que su mujer se puso buena...

—¡Cal no, señor; murió la pobrecita a los pocos días.

—¡Yal! Pues yo me figuré que esa promesa era la que estaba usted cumpliendo.

—¡Y esa es! ¿Quizá me voy yo a enfiadar con la Virgen? Lo que ha hecho Ella es lo mejor, aunque yo no lo entienda, y hay que agradecerse.

Una exclamación de júbilo se escapó de labios del P. Ignacio viendo confirmadas sus esperanzas.

DHAMMAH.

Advertisement for Siro Gay department store. Features a large illustration of a man's face and a list of clothing items with prices. Text includes 'PRECIOS de VERANO' and '¡¡aproveche la ocasión!!'. Items listed include: Camisa Cro. listas, Pantalón Cro. mil rayas, Traje baño, Trajes verano, Camiseta Sport, Calcetines, Maleta fibrol, Bolso viaje, Brocha afeitar, Esponja y jabón, Lote bobinas, Crema nivea, Camisa Cro. listas, Pantalón Cro. mil rayas, Traje baño, Trajes verano, Camiseta Sport, Calcetines, Maleta fibrol, Bolso viaje, Brocha afeitar, Esponja y jabón, Lote bobinas, Crema nivea, Camisa Cro. listas, Pantalón Cro. mil rayas, Traje baño, Trajes verano, Camiseta Sport, Calcetines, Maleta fibrol, Bolso viaje, Brocha afeitar, Esponja y jabón, Lote bobinas, Crema nivea.

Advertisement for Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila. Text includes: 'MATRICULA DE INGRESO', 'Para pruebas de ingreso a estudios de Bachillerato...', 'Los interesados han de tener la edad mínima de diez años cumplidos dentro del natural...', 'En todos los documentos han de consignarse exactamente el primer nombre y los dos apellidos que figuren en la partida...'

Campoamor, economista

Don Ramón de Campoamor, el popular autor de las *Humoradas* y las *Doloras*, de aquel famoso «¡Quién supiera escribir!», que ha alcanzado a través del tiempo una arraigada supervivencia en la historia de la literatura española, presenta dentro de su personalidad literaria una faceta desconocida por el gran público y por la mayor parte de los especialistas en cuestiones literarias, íntimamente relacionada con la economía. Hombre muy de su tiempo, de ideas progresivas y liberales, no pudo abstraerse Campoamor al folio que en su época ejercían las ideas económico-políticas que, nacidas al calor de la ya lejana Revolución Francesa, y desarrolladas al amparo de especulaciones filosóficas de diferentes tendencias en Inglaterra, Alemania y la propia Francia, llegaban a España con brioso ímpetu conquistador, ganando para su causa a una inmensa mayoría de gentes, unas con suficiente preparación intelectual para comprenderlas y aplicarlas y otras, las más por desgracia, carentes, por completo de los principios más elementales para obtener una clara visión de los problemas que planteaban estas tendencias y de su resolución más favorable dentro del ámbito español.

En 1861 y cuando ya don Ramón de Campoamor era conocido en toda España y reputado como uno de los mejores y más agudos escritores contemporáneos se planteó en el ambiente financiero español una cuestión de economía política, provocada por el auge de las ideas de exportación ya mencionadas. Dos corporaciones económicas existentes por aquel entonces en Madrid—un Madrid pequeño, provinciano, con ambiente y sabor puramente galdosiano—la Sociedad Libre de Economía Política y el Círculo Económico Español se hicieron campeones de cada una de las tendencias que pugaban por ejercer su influencia sobre la Hacienda pública española y que eran respectivamente la tendencia librecambista y la proteccionista. Campoamor militó resueltamente bajo las banderas de la primera, como era lógico y con su agudo ingenio matizado de fina ironía nórdica, «proveyó la circunstancia de haber dirigido los miembros del Círculo Económico Español un alegato a las Cortes solicitando la adopción por parte del Gobierno de medidas proteccionistas, para realizar una formidable crítica de esta tendencia, tomando como base el propio alegato en el que introdujo una serie de humorísticas interpelaciones, que constituyen una de las más finas y demolidoras críticas que del sistema proteccionista se han realizado, haciendo además resaltar la pobreza y vaciedad de razonamientos con que se quería jus-

tificar la adopción de tales medidas.

El encabezamiento del trabajo de Campoamor rezaba así:

«Exposición que el Círculo Económico ha elevado a las Cortes y que se adiciona con algunas aclaraciones que van en letra cursiva, para que los señores diputados y senadores entiendan, no lo que se dice, sino lo que no se quiere decir». El principio no podía encerrar en menos espacio una crítica más intencionada en cuanto a las verdaderas intenciones de los proteccionistas y también en lo que se refiere a la mentalidad de los «padres de la Patria» que por aquel entonces regían los destinos de España. Más adelante en el texto del alegato, que decía: «no pueden menos de levantar su voz en defensa de la verdad, de la justicia y de la conveniencia de las industrias de algunos particulares —intercaló Campoamor— y de todas las clases en general que se interesen por las industrias de esos particulares». El ataque no pudo ser más abierto, claro y franco no obstante el matiz irónico que revestía, ni tampoco más justo, teniendo en cuenta que en aquella época la influencia política de determinados núcleos se esgrimía como palanquete para forzar y aprovechar las situaciones en provecho propio, sin conceder la menor atención al interés general de la nación y en este sentido, los proteccionistas no constituían una excepción.

Todo el valor crítico en el sentido económico del comentario de Campoamor se condensa y resume en los párrafos siguientes, intercalados en el texto del mismo escrito proteccionista: «Lo cual quiere decir que según nosotros (los proteccionistas todos somos productores y consumidores a la vez y que la mano izquierda destruye lo que gana la derecha. En este caso, nosotros (los proteccionistas) para proteger a la mano derecha, productora, sangramos la mano izquierda consumidora y por medio de la transfusión de la sangre engordamos el lado derecho a costa del izquierdo. Cuando éste se muera de extenuación o aquel reviente de grueso, entonces para restablecer el equilibrio, deshacemos la operación y sangramos el brazo derecho que nosotros hemos engordado para engordar el izquierdo que habíamos enflaquecido. Pero dirán ustedes: para no hacer lo segundo ¿no era mejor no haber hecho lo primero? Si, señor, que sería mucho mejor; pero si no se hiciera esto ¿qué habría de hacer el gorrionismo de la protección?».

Breve y contundente es la crítica, dotada, además, de una lógica sin cuicio alguno accesible a la discusión y parece por su justeza de expresión escrita más por un autor especializado en temas económicos que por un cultivador de las Musas. Claramente advierte Campoamor el peligro para la economía nacional puede extrañar la adopción de medidas proteccionistas, sospechando con justicia que sobre ellas ejercerán su acción negativa las camarillas políticas y los intereses privados de determinados sectores de la industria y las finanzas y teme el desequilibrio económico que, naturalmente, habrían de provocar en la economía general del país, donde todavía la industria no había alcanzado un desarrollo de potencialidad capaz de permitirle arriesgar su presente y su futuro

LIRA DE PLATA

Horizonte de luz y amaneceres

Por Juan de la Cruz Lebrero ESCUDERO.

Cubriré tu camino de laureles, trenzaré tus fusiles con baladas y diré que tu gloria y tus hazañas, ¡Ejército español!, faro esplendente, son hoguera y espada permanente que a la Patria escoltan y analtecen.

Roble tallan tus cimas y tus palmas, ¡Ejército español!, de ardiente estampa; roble tallan tus gestas, y en la frente de tus titanes nobles y valientes brilla el fuego y los lauros de la Patria cual flamígera estrella de guirnalda.

Horizonte de luz y amaneceres y una sarta de besos y claveles es la hoguera que el palio de la Patria, a su Ejército bravo que batalla con ardores, le brinda emocionada.

INSTALACIONES Y MONTAJES ELECTRICOS

RICARDO RICO NIETO

Motora y Grupos A. E. G. — Lámparas «Oaram». — Presupuestos gratis. — Descuentos a electricistas. — Realizamos trabajos para Avila y otras localidades. — Larreta, 3. AVILA

Publicidad Almanzor

en dudosas especulaciones de este tipo, en detrimento de la agricultura, base por aquel entonces de nuestra riqueza.

Como los guerreros parthos, Campoamor lanza su último dardo al retirarse del campo de batalla y fecha su crítica en «Madrid y marzo de 1861, de la era de Cristo, que entre otras libertades vino a establecer la libertad de los cambios». No hay irreverencia en la frase, si no una aplicación textual del criterio religioso liberal que constituyó una de las características más marcadas de la época y al que sirvieron con Campoamor otros muchos esclarecidos ingenios de aquel tiempo.

Este trabajo crítico, surgido de la pluma del poeta en los momentos de mayor madurez de pensamiento y creación, tiene un valor de actualidad relativo y otro constante de evocación que basta por definir un momento económico de la Historia de España en épocas menos agitadas y turbulentas que las actuales, cuando los poetas hablaban de economía y los financieros escribían versos e incluso dramas. No vamos a llorar nostálgicos por épocas que fueron. Solo hemos querido exhumar este recuerdo de ayer presentando una faceta casi desconocida de la personalidad de Campoamor, cuando el escritor está ya lejos de aquella época de penuria económica que le movió a dirigirse al Liceo Artístico y Literario de Madrid en solicitud de apoyo para la edición de sus poesías en los siguientes términos: «Señores de la Junta Gubernativa del Liceo Artístico y Literario. Careciendo de medios para imprimir un tomo de poesías que obra actualmente en la Secretaría General, me veo en la necesidad de implorar la protección del Liceo para que por los medios que juzgue conveniente se sirva darle la necesaria publicidad a cuyo favor quedará eternamente agradecido. Madrid, 1.º de abril de 1840, Ramón de Campoamor». Igualmente está lejos también de un ocaso glorioso, en plena popularidad, cuando la nostalgia melancólica le hizo escribir, con un suspiro del alma, la famosa *Humorada*, que es en su brevedad una elocuente elegía a la juventud perdida.

«Las hijas de las madres que amé tanto, me besan ya como si fuera un santo».

A. I. A.

Se venden reloj estilo imperio con fanal, cómoda antigua de escritorio y artesón de lavar. Cebaleros, 4, 2.º, de cuatro a siete.

Junta Provincial de Elecciones Sindicales

Según establece el Reglamento de Elecciones Sindicales y como consecuencia del Decreto de la Secretaría General del Movimiento fecha 16 de junio de 1950, se hace constar a todas las empresas que deben tener entregadas en su Sindicato o Hermandad la relación de asalariados que para ellos trabajen en unión de los impresos de Seguros Sociales para su sellado.

También se pone en conocimiento de los trabajadores por cuenta ajena que hasta el 15 de agosto inclusive se hallan expuestas para su comprobación y reclamaciones oportunas las listas de la 2.ª Sección, correspondientes a los censos de productores, las cuales deben revisar dada la obligatoriedad de estar censados. Las faltas a las disposiciones vigentes al censo electoral sindical son motivo de sanción.

El presidente de la Junta Provincial de Elecciones

Delegación Provincial de Trabajo

Tabla de rendimientos mínimos para el trabajo de machacado de piedra en la industria de la Construcción y Obras Públicas

Este Organismo hace público para conocimiento de todas las Empresas de su jurisdicción que a tenor de la Orden del Ministerio de Trabajo de 14 de julio de 1950, se ha dispuesto la Tabla de Rendimientos mínimos por trabajador y jornada en las actividades de la Construcción y Obras Públicas aprobada por orden de 19 de noviembre de 1948, a la que se añadirán los siguientes rendimientos para el trabajo de machacado de piedra:

1.º Tamaño de 5 a 7 centímetros.—Piedra poco dura (caliza blanca) 2,80 pesetas metro cúbico. Piedra dura (caliza dura), 1,90 pesetas. Piedra muy dura, (granitos corrientes), 1,25 pesetas. Piedra extremadamente dura (basaltos, pórfidos, etc.), 1,00 peseta.

2.º Tamaño de 3 a 5 centímetros.—Piedra poco dura (caliza blanca), 2,15 pesetas metro cúbico. Piedra dura (caliza dura), 1,45 pesetas. Piedra muy dura (granitos corrientes), 0,90 pesetas. Piedra extremadamente dura (basaltos, pórfidos, etc.), 0,65 pesetas.

3.º En los trabajos a destajo se entenderá que las cantidades señaladas en la anterior tabla de rendimientos corresponde al sa-

Sección religiosa

Día 6. Domingo X después de Pentecostés —La Transfiguración de Nuestro Señor Jesucristo.— Santos Justo, Pastor, Sixto, Felcísimo, Agapito, Jenaro.

La misa y oficio divino son de la Transfiguración del Señor, con rito doble de primera clase, octava y calor blanco.

Misas de hora

S. A. 1.ª Catedral.—Solamente se celebrarán Misas a las siete, siete y media, nueve y media y la conventual cantada a las diez. A otras horas o no la hay o no es seguro que la haya.

Parroquias: San Juan, San Vicente y Santiago, a las ocho, nueve, diez la de catequesis, y a las once y media.

San Pedro, a las ocho, nueve y diez la de catequesis.

Madres (San José, a las ocho menos cuarto.

Encarnación, a las ocho menos cuarto.

Siervas de María, a las ocho.

Santa Ana, a las ocho.

Santa María de Gracia (Agustinas), a las ocho, Monasterio de Clarisas (Gordillas), misa a las ocho, días festivos y laborables.

Nuestra Señora de las Vacas, a las ocho y media.

San Antonio.—Misas, los días laborables a las ocho y nueve, y los días festivos a las ocho y nueve y media.

Padres Paules, a las nueve.

Real Monasterio de Santo Tomás. Desde las seis y media a las diez, cada media hora, misas.

La Santa.—Misas a las seis, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve y once,

Magdalena, a las once.

Santo Tomé, misas a las cinco y a las doce de la mañana.

[Santuario de Nuestra Señora] de Sonsoles

Misa rezada a las NUEVE de la mañana.

Esclavitud de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli

San Antonio.—Se celebra solemne novena a Nuestro Padre Jesús Cautivo y Rescatado llamado de Medinaceli.

Por la tarde, a las siete y media Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, sermón por el R. P. Fr. Victoriano Rodríguez, director espiritual de la Esclavitud ejercicio de la novena, cánticos, solemne reserva y adoración de la sagrada imagen.

Archicofradía de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús

La Santa.—Celebra su fiesta la Archicofradía de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio, plegaria, sermón por el R. P. José Joaquín, reserva e himno final al Sagrado Corazón.

TRACTOR

15 a 25 H. P., aceite pesado, compraría Luis Zuazo. Granja, Santo Domingo de la Calzada (Logroño)

larlo fijado en el artículo 43 de la Reglamentación Nacional de Trabajo de la Construcción de 3 de abril de 1946, al cual se aumentará los distintos conceptos complementarios, como plus de carestía de vida, parte proporcional de los domingos y fiestas no recuperables.

El delegado de Trabajo, **Enrique Alberto González de Heredia y Garcés**.

Todas las asociaciones carmelitanas quedan invitadas a estos cultos, lo mismo que todos los devotos del Sagrado Corazón de Jesús.

PRIMER DOMINGO DE MES

Socio del Rosario Perpetuo, Cofrade del Rosario, Terciario Dominico.

Muéstrate generoso con tu Madre la Virgen del Rosario que en los primeros Domingos de cada mes te obsequia con gracias especiales si tú acudes a sus plantas en demanda de socorro y misericordia.

Repasa las indulgencias que puedes lucrar en cada primer domingo, asistiendo a los cultos en honor de tu Abogada celestial. Recuerda que por traer nuevos soldados a este Ejército mariano eres favorecido con nuevas indulgencias. Igualmente, si como socio y abanderado de estas milicias te alistaste recibiendo las insignias de la Asociación del Rosario Perpetuo, en ese día puedes ganar dos indulgencias plenarias más.

¿Por todo ello qué te exige la Virgen? Que reces las tres partes del Rosario durante la semana, y que un día fijo del mes, a la hora señalada por el P. director o la celadora, reces las tres partes del Rosario.

Otros favores y gracias de esta sencilla, universal y fácil devoción puedes encontrarlas en las hojitas de propaganda que distribuye *El P. director del Rosario*.

Primer Domingo de mes

Real Monasterio de Santo Tomás.— Por la mañana, a las ocho misa de comunión general oficiada por el P. director de las Cofradías.

Por la tarde a las siete (7), rosario, sermón, procesión por los claustros, exposición de S. D. M. bendición y reserva.

A continuación se impondrá la medalla a los nuevos socios del Rosario Perpetuo.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Tosfado, 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 4 de agosto de 1950, han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 603
Con 2'50 pesetas todos los números terminados en 03

SE COMPRA

cornezuelo de centeno desde 100 gramos en adelante, cualquier cantidad, pagándolo a buen precio. LABORATORIOS SIUL. San Pablo, 20. Teléfono 2210 SALAMANCA

TAPICERO

Bajada a Don Alonso número 16.

Vendo 190 cerdos trujillanos, media ceba, superiores. Lorenzo Gutiérrez. VELASCALVARO (Valladolid).

Vendo pastos montanera 4.000 cabras con fama provincia (Cáceres). Facilidades de pago arriendo cuatro años por cuarteles de mil, carreteras, aguas corrientes. Dirección Puerto de Miravete Deleitosa, corta de 200 000 árboles en cuatro años muchísima bellota. Tratar Lorenzo Gutiérrez. VELASCALVARO (Valladolid), y Gamazo, 30. Medina del Campo.

AVICULTORES

Harinas de pescado, carne, hueso, alfalfa, conchilla. Viterminal. Aceite hígado bacalao. «Polvos Ponedores». Hijos de Abel González. Miguel Iscar, 14 Valladolid

20 años menos en 15 minutos!

TINTE RAPIDO PARA EL CABELLO —CARASA—

Balneario de Montemayor (Cáceres)
Reuma - Piel - Vías respiratorias
Muy radioactivas a 42,08 grados
Gran Hotel Balneario y Sucursal del mismo.
La mayor comodidad con el menor precio



He aquí...
— la receta indicada para su padecimiento del ESTOMAGO o INTESTINOS, aunque sea de muchos años de antigüedad y haya fracasado otros tratamientos.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

El excelentísimo señor Obispo de la Diócesis habla del Seminario

Hemos recibido el «Boletín Oficial Eclesiástico» de la Diócesis correspondiente al pasado mes de julio, y entre las interesantes cuestiones que notifica en sus páginas, destaca el documento episcopal titulado «En favor del Seminario», recordando a los fieles la celebración del «Día veraniego del Seminario» en la festividad de la Asunción de Nuestra Señora. El venerable Prelado pide un recuerdo afectuoso entre las plegarias cotidianas para las necesidades espirituales y temporales de «nuestro Seminario». Aplauda el celo de quienes así lo hacen, el entusiasmo de muchas escuelas y colegios que ofrecen oraciones y sacrificios por el Seminario, y cita también el vivo interés de muchas almas piadosas... aspiramos, no obstante, a que esta preocupación por el Seminario llegue a ser algo consubstancial a todo católico de mediana formación religiosa.

Invita el Prelado a que todos los fieles muestren su estimación por el Seminario, sintiendo razonada y conscientemente tal estimación; a que ayuden al Seminario. Recuerda lo interesante que es la realización de una colecta en especie, que por insuficiencia de la del pasado año se han cerrado las cuentas del ejercicio económico del curso 1949-50 con cien mil pesetas de déficit. Y hasta este punto se ha referido nuestro amantísimo Pastor al Seminario vivo; pero aprovecha la ocasión para recordarnos que se está construyendo el Seminario nuevo, un edificio que alza sus muros poco a poco al norte de la Ciudad...

Y como todo lo que contiene el documento episcopal aludido es de sumo interés para los lectores de EL DIARIO DE AVILA y fieles diocésanos en general, en días sucesivos, iremos haciendo eco a las palabras del excelentísimo señor Obispo, a fin de que, conocidos sus pensamientos y deseos, vea de parte de todos sus hijos una decidida y generosísima correspondencia.

En el mismo número del B. O. E. el Prelado se dirige de manera especial a los sacerdotes, se publica una Circular sobre la Encíclica «Summi Mœroris» ordenando oraciones públicas para implorar la concordia entre los pueblos; otra de Cancillería urgiendo la contestación sobre ciertos datos de Acción Católica; texto íntegro de la Encíclica citada; Discursos de Su Santidad, etc.

Se anuncian los

Exámenes de Ingreso en el Seminario

Los exámenes de ingreso tendrán lugar en Avila el día 1, y en Arenas de San Pedro el día 18 de septiembre.

El curso comenzará para el Seminario Menor en Arenas el día 19 y para el Mayor en Avila el día 24 de Septiembre. Todos los seminaristas han de estar en Arenas el día 18 y en Avila el día 23.

Los que deseen que se les trasladen los muebles hasta Arenas han de tenerlos, sin falta, en el Seminario de Avila el día 13 de septiembre. De lo contrario, será imposible hacerlo.

(Viene de 3.ª página)

Todavía no hay nada en Tercera División

Hemos vuelto a tomar contacto con Madrid para pedir noticias sobre los grupos de Tercera División de la Liga.

Nuestros informes son que esta noche saldrán los de Segunda, después del lío armado al querer mandar al Zaragoza al grupo Sur para dejar al Numancia en el Norte.

Respecto de la Tercera, no se ha terminado el acoplamiento porque hay muchas solicitudes, entre ellas del Cuatro Caminos y Electro lo madrileño que quieren ascender a categoría nacional como el Rayo. Por este motivo no se han formado aún los grupos ni por lo tanto el calendario; pero su solución será necesariamente cosa de breve plazo.

Por cierto, que la directiva del Palencia ha anunciado que el club no tomará parte en la Liga, al verse desasistido de la afición. Lo lamentamos.

Dr. D. Ramiro Arroyo UROLOGO

Del Hospital de San Luis de los Franceses, del General de San Pedro, y ex interno del Provincial de Madrid

Consulta de dicha especialidad: todos los viernes de once a dos en Eduardo Marquina, 3, 1.ª derecha

bierno de Santiago, invitando al Presidente y al Canciller Walker para que asistiesen a un Cabildo abierto que se ha debido celebrar el pasado domingo día 30 de julio. S. MIRANDA.

COSAS DE AVILA

La nota que ayer publicamos anunciando una justa y enérgica actuación de nuestro Ayuntamiento en pro de un abaratamiento digno de la vida local ha sido recibida con singular entusiasmo por este sufrido y ejemplar vecindario avilense. Hemos recibido numerosas comunicaciones de nuestros convecinos, aplaudiéndola con fervor, pidiendo que así lo manifestemos públicamente, significándonos sus deseos de que animemos a nuestros dignos representantes en ser constantes en este laudable empeño. Hay una señora que nos dice: «Daro con ellos; soy ama de casa y por los escandalosos precios de las cosas no es posible comer lo preciso».

A todos los lectores les manifestamos que no es necesaria excitación alguna para que el Municipio de Avila cumpla su deber en este aspecto. Tanto el señor alcalde como los señores concejales están dispuestos a sostener una batalla incansante contra los perturbadores de nuestra sustentación material. Respetemos la ganancia justa de los comerciantes; pero nada más.

Además hay que seleccionar con sanciones adecuadas a los comerciantes indeseables de los que no lo son. Estos por fortuna no escasean y merecen toda alabanza. Enriquecerse desmesuradamente a costa del prójimo es cosa que pugna contra la Ley Divina y contra todo sentimiento humano respetable. Frustrar apetitos desordenados en bien del vecindario es lo que pretende nuestro Municipio

haciendo sentir su autoridad en este aspecto tan importante de la vida ciudadana.

Eso de que el Concejo tenga por misión única el cobrar impuestos y luego dejar a los ciudadanos desamparados en esto de las subsistencias es cosa injusta, despreciable, contra el sentido que imprimió a la Cruzada el Caudillo de España. ¡Muy bien por nuestro Ayuntamiento!

La inhibición municipal no debe subsistir en cuanto a reprimir esos abusos, así lo entendieron y muy cumplidamente nuestros Concejales de tiempos antiguos. Hubo un señor concejal que se apellidó Cenalmor que era un «as» en eso de estorbar los planes de los abastecedores injustos. Todas las mañanas se daba una vuelta por la plaza de abastos, cortando a rajatabla abusos. Le temían como a un nublado de pedrisco. Otros «Cenalmor» poseemos actualmente y cuyos nombres callamos por no herirles en su modestia.

He aquí un ejemplo de actuación municipal muy del día:

Los carniceros de Orense, sancionados

ORENSE.—El Ayuntamiento de esta capital ha sancionado a todos los carniceros de la ciudad y del extrarradio, en total 47, con 200 pesetas de multa a cada uno por haber dejado sin carne a la población durante el día de ayer. Se han tomado rigurosas medidas para evitar la repetición de esta anomalía.—(Cifra).

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila SUMINISTROS

A partir del lunes día 7 de agosto se efectuará un suministro de artículos a las Colecciones de Cupones inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma siguiente:

ADULTOS

Acete.—Cuarto de litro, al precio de 2'35 pesetas; cupón de este artículo de la semana 32.

Arroz selecto.—Doscientos gramos, al precio de 1'70 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

INFANTILES Y MADRES GESTANTES

El correspondiente a lo marcado en los cupones de su colección y de conformidad con el cuadro existente en los establecimientos proveedores.

CARBON VEGETAL

A partir de esta fecha se efectuará un suministro de este artículo previo corte del cupón 143 de la Tarjeta y en la forma siguiente, por los industriales Angel Domínguez y Viuda de Domínguez,

Tarjeta «A» 14 kilos y «B» y «C» 18 kilos.

El gobernador civil, David Herroero Lozano.

PERDIDA reloj pu'era señora, Grande a Huertos 12. Gratificarán

Ecos de Sociedad

De días

Hoy, Nuestra Señora de las Nieves, los ha celebrado la señora de López Chicheri. Mañana don Salvador Represa, y pasado mañana, el Prior de la Santa, reverendo padre Alberto.

Aniversario

Se han cumplido el primero del fallecimiento de don Agustín García Arenzana, y el tercero de doña María Martínez Espinosa (q. e. p. d.) Con este motivo se han celebrado sufragios por sus almas en varias iglesias.

Renovamos el pésame a sus familiares.

Mañana

se hará en las iglesias la colecta mensual pro nuevo Seminario. Invitamos a ella a nuestros simpáticos veraneantes que también participan de la acción saludable del sacerdocio católico. Por tanto a estos no les puede ser indiferente la construcción del decoroso Seminario que nuestra diócesis está construyendo.

Automovilistas

Vendo «Renault» 7 HP., nuevo, cuatro puertas, frenos hidráulicos «llamado» 4 CV.

MOTO 3 HP., marca B. M. V., toda prueba.

Verlo, Teléfono 459. Avila.

A los señores maestros, centros de enseñanza y juventudes

Acaba de declararse de mérito y de utilidad para la enseñanza por el Ministerio de Educación Nacional (B. O. 24 de julio de 1950), la obra

REALIZACIONES LITERARIAS

Cuentos, romances, pasajes históricos, entremeses, escenificados, de don Francisco Gallardo, profesor de la Escuela del Magisterio. Recomendada también por la Inspección de 1.ª Enseñanza de Avila. De venta: Librería Medrano, Reyes Católicos, 38.

Gobierno Civil

Visitas al excelentísimo señor gobernador

Nuestra primera autoridad civil ha recibido en su despacho oficial las visitas siguientes:

Señor alcalde de Aldeavieja; señor alcalde de Mombeltrán; don Juan Antonio Moro; don Indalecio Rubín López, de Madrid; señores alcalde y secretario de Santa María del Berrocal; doña Urbana de Andrés; don Luis Egui de Vergara, de Madrid; ilustrísimo señor don Martín Sada; señor alcalde de El Oso; señor alcalde, secretario y don Natario Casillas, de Encinares; señor secretario de Palacios de Goda; señor alcalde y secretario de Bucedas; señor secretario de la Aliseda de Tormes; don Juan Paradinas y comisión de vecinos de Cista.

PERDIDA de tres llaves. Se ruega su devolución en esta Administración.

SE VENDE bicicleta B. H. «Tlpo Cadete» y coche de niño en buen uso. San Millán, 1 2.º

Comedor de Caridad

Señores que se citan para asistir durante la próxima semana:

Sacerdote, don Licesio Alvarez Sánchez; señores: D.ª Emilia Martín, señora viuda de Emilio Martín, don Nemesio Martín, señores hijos de Nicolás Martín, doña M.ª del Pilar Martín, don Timoteo Martín, don Leovigildo Martín Almarza, don Pablo Martín Almarza.

Donativos recibidos

Una señora por sus difuntos, 25 pesetas, señora de López Aranguen, para un extraordinario el día 3, 100; un sacerdote amigo de los pobres, 25; las niñas María del Carmen y Angelita Sánchez Bautista, 25; señores de Moyano para un postre, 50; don Adrián Velasco, 8,20.

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol. PASO DE LA ENCARNACION, Carretera del Casuarino. — AVILA

Avila, hace medio siglo

Don Juan José García, alcalde accidental, ha dispuesto que la Banda Municipal actúe en el Mercado los miércoles por la noche, con objeto de que la compañía que trabaja en el Teatro Principal no se vea privada de público los jueves en que se celebra función.

—Entre las familias que veranean en Avila figura la del diputado a Cortes, señor Ruiz Villarino, hijo del eminente hombre público y ex ministro de la Corona, señor Ruiz Capdepón, que también llegará a esta ciudad, donde permanecerá una temporada al lado de su familia y de su ilustre jefe, señor Sogaeta.

—Nos consta que están muy adelantados los trabajos de organización para la becerrada que dará «El Gran Pensamiento» y que se celebrará el segundo domingo de agosto. Apadrinará la fiesta la señora marquesa de Polavieja y serán presidentas las bellas señoritas Marquesita de Muñoz, Aurelia Marcos y Teresa Muñoz. Podemos también anticipar los nombres de dos espadas el señor Argüello y el señor Heras; el tercero, por más esfuerzos que hacemos, nuestra memoria no lo recuerda. Superando los gastos a los ingresos, hasta ahora presupuestados, es posible que se sume en veinte más el número de socios, por lo cual podrá también darse satisfacción a varios individuos de la numerosa colonia veraniega que han solicitado se les admita en concurso.

—El reputado médico de esta ciudad, don Valeriano Martín Sánchez Ocaña, ha trasladado su domicilio a la casa número 6 de la calle del Carmen.

NECESITO habitación grande o dos pequeñas, asunto particular solamente tres horas tarde, sitio céntrico. Razón: Tiendas Ultramarinos calle Caballeros.

Tribunal de oposiciones a ingreso en el Magisterio Primario

Para efectuar la lectura de ejercicios ante el Tribunal, se hallan citadas el lunes a las diez y cuarto, en el local de costumbre, las señoras opositoras números 60 al 65, ambos inclusive.

Se traspasa

buen negocio con local, en la mejor calle de Avila. Razón en esta imprenta.

ALMONEDA en Las Gordillas. Razón, la Demandadera. Horas de 11 a 1 y de 6 a 7.

BARMORAL
EXQUISITO CAFE
GERVEZA MUY FRIA
Avenida de José Antonio, 15
Teléfono 232. AVILA
Publicidad ALMANZOR

¡Más barato todavía! Calzados «El Cañón» ¡Zapatos a cañonazos!

Veá nuestros escaparates.

en su quema de zapatos a precios de medias suelas. Aprovechese de nuestra locura comercial